



Le Séminaire œcuménique d'automne a été consacré au thème «Eglise.Pouvoir.Politique.»

#### **Service Migration**

#### Réseau «Joint Future»

Le réseau «Joint Future», qui regroupe des personnes dans les paroisses qui s'engagent dans le domaine de la migration, continue à remplir une fonction importante. Le moment fort de l'année est toujours la rencontre en automne, dont le thème cette fois était «Le populisme de droite a le vent en poupe. Attitude iudicieuse de l'Eglise en des temps difficiles». Presque 100 personnes y ont participé. Durant la matinée, un historien, un théologien, un politologue et une experte en migration ont présenté une analyse nuancée et se sont livrés à un débat public. L'après-midi a été consacré à de passionnants ateliers, qui devaient avant tout servir l'autonomisation (empowerment) des participantes et des participants.

# Collaboration avec les Eglises de migrants

En 2019, deux séries d'échanges théologiques ont eu lieu avec des responsables de sept Eglises de la migration. Les sujets abordés étaient le soutien mutuel entre Eglises dans le monde entier, la coopération au développement et la solidarité globale. Les directeurs de Mission 21 et du Département Missionnaire – Echange et mission, ont répondu aux questions posées. Bien implantées, les formes utilisées jusqu'ici pour la collaboration et l'échange avec les Eglises de la migration, sont maintenues. Ainsi, les 25 demandes déposées pour le crédit «Eglises de migrants et intégration» ont été examinées et en majorité approuvées. En outre, la coopération du service Migration au cours CAS «Théologie interculturelle et migration» a été poursuivie.

# Projet Tandem dans les starting-blocks

Le projet «zusammen hier» (ensemble ici) réunit des bénévoles issus de la population locale et des migrants afin de faciliter à ces derniers l'arrivée et l'acclimatation en Suisse. Une phase pilote se déroule en 2020 et 2021 dans trois localités: Büren, Konolfingen et Langnau. Une personne est chargée de coordonner sur place la formation et l'encadrement des tandems. Ce projet est placé sous la responsabilité de l'Office de consultation sur l'asile et des Eglises réformées Berne-Jura-Soleure. En 2019, la direction de projet a défini les pilotes, elle a préparé l'engagement des personnes

en charge de la coordination d'entente avec les paroisses locales et a mis en place le travail de relations publiques.

## Restructuration du domaine de l'asile dans le canton de Berne

Les autorités ont hâté la mise en œuvre de la restructuration du domaine de l'asile dans le canton de Berne. Le service a accompagné ce processus de près et d'un œil critique, dans le cadre, d'une part, d'un dialogue direct avec les autorités compétentes, et d'autre part, de l'échange avec des bénévoles engagés et les milieux politiques. Il faut saluer le fait que la solution initialement prévue d'ouvrir un centre de retour dans la commune isolée de Prêles a été rejetée par le Grand Conseil; en lieu et place, trois centres de taille plus modeste sont entrés en service dans le Seeland. Il est réjouissant également qu'une disposition ait été adoptée qui oblige les autorités de migration cantonales à déposer une demande d'examen de cas de rigueur auprès de la Confédération pour les requérants d'asile déboutés qui ont déjà commencé un apprentissage.

### Service migration de l'arrondissement jurassien

En mars, deux conférences du réfugié Emmanuel Mbolela originaire de RDC et auteur du livre «Réfugié»(2017) ont eu lieu à Valbirse, l'une s'adressant à une centaine de jeunes, l'autre à la population locale. Thèmes abordés: les causes de la misère en Afrique et les dangers

des routes migratoires vers l'Europe. Un parcours gustatif a été organisé à Moutier avec les associations locales suisses, africaines et roumaine. Le projet d'un centre pour migrants déboutés à Nods ayant été abandonné, la commission a décidé d'engager ses forces, avec Terre Nouvelle, en faveur de l'initiative pour des multinationales responsables.